



1 学期終業式 校長講話

始業式では「キラキラ輝き たのしく学び はげまし育つ また明日」を合言葉に1学期の学校生活を過ごしてほしいと話しました。すると皆さんは、各学年や児童会活動等を工夫しながら、よりよい学校生活になるように頑張りました。時々校長室前の掲示板や北浜小のホームページにも掲載しましたが、一部を紹介します。



北斗学級は、一人ひとりの学びに合った時間や場所を大切にしておいしい姿をたくさん見ることができました。サツマイモの苗植えでは1年生から6年生までが協力して活動することができました。みんなで水遊びを楽しみながら仲を深めました。

1年生は、国語科や算数科など45分間の勉強が始まりました。道徳では友達の話をよく聞いたり、自分の考えを発表したりしていたので感心しました。アサガオの観察や水やりも続けましたね。すっかり北浜小に慣れました。

2年生は、1年生に学校を教えてあげたり、ヤゴを捕まえてトンボになるまで世話をしたりしました。夏野菜（ピーマン、オクラ、ナス、トマト）を観察して収穫も楽しむことができましたね。実際に触ったり感じたりする学びが深まりました。

3年生は、初めての社会科では、地図の見方を知ることができました。理科ではゴムの力で動く車のしくみについて、予想を立てて実験し結果から考えることができました。総合では、学校の歴史を進んで調べていました。自分でテーマを決めて調べる楽しさは夏休みにもつながりますね。

4年生は、社会科で水やごみについて学んだり、総合で手話を使って話す方と直接交流したりしました。このように、実際に生活している人との出会いは大変貴重ですね。自分ごととして考えるきっかけになったのではないのでしょうか。

5年生は、家庭科で調理や裁縫を初めて経験する子もいました。包丁や針など危険を伴う道具も便利なものとして利用できることを知りました。委員会活動では全校のために働く意識が芽生えたと思います。明日は30分間回泳に参加する子がいます。目標に向かってチャレンジする皆さんを応援したいと思います。

6年生は、最上級生としてデビューした1学期。先生たちからも期待されている分、苦労が多かったと思います。ところが校長室での会食では、「リーダーとして頑張ることができた。」「1年生に頼られてうれしかった。」「毎日充実している。」などの前向きな言葉が多くて驚きました。学習面では課題意識をもって自分の方法でまとめたり、友達と話し合ったりしていました。先生から教わるというよりは、自分たちで学んでいる姿に感心しました。

その他にも、各学年の「おすすめの本」を10冊読み終えて表彰された子がたくさんいました。本を読むことは、想像したり新しいことを知ったりできて素晴らしいことです。朝の読み聞かせやストーリーテリングに来ていただいた方から、「話をしっかり聴いてくれるので、読んでいてうれしくなります。」という言葉をもらいました。近くには、なゆた浜北の図書館がありますから利用してみてください。

【裏面に続く】

さて、1学期も今日で終わりです。74日間よく頑張りましたね。いよいよ明日からは39日間の夏休みです。学校のように先生も友達も近くにいません。これまでの学びを生かして自分で考えて行動しましょう。家族の一人として、地域の一人として過ごしてください。自分の持ち物の管理もしてください。1学期には落とし物やなくし物が多くありました。もし間違っただけで自分以外の人の持ち物を持ち帰ってしまっていたら教えてください。時間も上手に使って自分を成長させましょう。体や頭をいっぱい動かすといいですよ。まずは好きなことから始めてみませんか。

さて、楽しい夏休みですが、くれぐれも無茶はしないようにしてください。命はひとつです。危険なことやいけないことにあなた自身の心のブレーキをかけてください。この後、生徒指導の先生からの話をしっかり聞いてください。

楽しく充実した夏休みを過ごしたら、2学期の北浜小に戻ってきてください。先生や友達といっぱい夏の思い出を話しましょう。それでは9月1日、みなさんの笑顔に会えることを楽しみにしています。

★夏休みにおける「学校閉庁日」の実施について

社会全体で働き方改革が進められている中、浜松市においても「学校における働き方改革のための業務改善方針」が策定され、教育の質の向上に向け様々な取組がなされています。本校でも、教職員の心身のリフレッシュと休暇取得促進を図るため、今年度も夏季休業期間（夏休み）において「学校閉庁日」を設けることといたしました。御理解いただくとともに、御協力くださいますようお願いいたします。

令和7年8月14日(木)・8月15日(金)の2日間は学校閉庁日となり学校職員が不在となります。緊急時の連絡は、教育委員会を通じて学校長に行いますので、下記へ御連絡ください。

＜事故や災害等で緊急を要する場合の連絡先＞

浜松市教育委員会 教育総務課 8：30～17：15 電話（053）457-2401

なお、長期休業中（夏休み、冬休み、春休み）における平日の外線電話につきましては、**午後4時30分から午前8時00分まで自動音声による対応**となりますので御了承ください。

★充実した夏休みに！

夏休みは、「学校を離れ、家庭や地域で過ごす期間」です。時間的に余裕のある夏休みだからこそ、各自で何か継続的に挑戦できることを決め、「最後までやり切った。」という達成感を味わってもらいたいと思います。以下に例を示します。

- ◎ 家族のためにお手伝いをする。（掃除、水やり、食器の片付け等）
- ◎ 自由研究にじっくりと取り組む。
- ◎ 地域の史跡を訪ねて、調べてまとめる。
- ◎ ラジオ体操を続ける。
- ◎ 自主学習を続けて取り組む。
- ◎ 読書をする。
- ◎ 生き物や植物を育てて観察する。 など



健康や安全に気を付けて充実した夏休みをお過ごしください。